

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 385

Vom **16.08.2016** von **14:18** bis **16:18** Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian Lukas Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Julian Hankel**

Anwesend:

Daniel Korner	Dennis Ochocki	Dino Kussy	François Hoffmann
Hendrik Klöß	Hendrik Reichenberg	Jasmin Selchow	Julian Hankel
Lena Krieg	Philipp Dittrich	Rico van Endern	Sebastian L. Hauer

Verspätet:

Abwesend:

Alexander Brockmann (E)	Cordt von Egidy (E)	Felix Thran (E)	Inessa Azizova (E)
Jakob Vogt (E)	Moritz Pfalzgraf (E)		

Gäste:

Kristin Aubel	Matthias Schaffartzik	Tim Garstecki	Timo Cramer
---------------	-----------------------	---------------	-------------

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	Finanzstatus	4
6	FVV¹-Rahmenprogramm	4
7	Kühlschränke	5
8	Zeitschriften	6
9	Nicht öffentlicher TOP	7
10	Sonstiges	7
11	Newsletter	7

1 Fachschaftsvollversammlung

14:18 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

1. ToDos

Beginn des TOPs: **14:19 Uhr**

Protokolle

- 379 V1 "auf dem Schreibtisch"
- 382 V3 "in Arbeit"
- 383 V2 "in Arbeit"
- 384 V1 "in Arbeit"

Alt:

- Erste-Hilfe-Kurs nachfragen → auf Eis wegen Klausurstress

Neu:

- Nach Kühlschränken erkundigen.
- Angebote der Make und der Titanic.

2. Post

Beginn des TOPs: **14:21 Uhr**

- Rechnung des Linux-Magazin - 65,20 Euro
- VDI²-Nachrichten - ausgelegt
- FrOSCon³ - Plakate im Aushang

3. Mails

Beginn des TOPs: **14:22 Uhr**

- Minimax-für-Ersti-Hefte
 - Wir können für die Ersti-Taschen ein A5-Heft, unter anderem bestehend aus Kalenderübersicht, Prüfungsplanübersicht und Notizseiten, erhalten. Da es nur ein begrenztes Kontingent für alle gibt kann es sein, dass keine mehr verfügbar sind.
- Veranstaltungsangaben O-Phase WiSe 2016/17⁴ / Erstsemesterportal Lehramt online
 - Das DoKoLL⁵ weist uns darauf hin, dass wir ratsuchende Erstsemester gerne zu deren Online-Portal verweisen dürfen. Desweiteren wird gebeten fehlende Informationen oder Änderungen bezüglich der O-Phase an Frau Kronsbein zu schicken, damit sie die Informationen auf deren Homepage aktuell halten können.
- Förderpreis für politische Publizistik
 - Die Hanns-Seidel-Stiftung schreibt einen Förderpreis für Politische Publizistik mit dem Thema "Herausforderung: Einwanderung" aus und würden sich freuen, wenn wir die angehängte Ausschreibung bei unseren Studenten verbreiten könnten.

2 Verein Deutscher Ingenieure

3 Free and Open Source Software Conference

4 Orientierungsphase des Wintersemesters 2016/2017

5 Dortmunder Kompetenzzentrum für Lehrerbildung und Lehr-/Lernforschung

- “Perspektiven für Informatiker“ kostenlos für Informatiker
 - Wir können für unsere Studierenden Freixemplare des Buches “Perspektiven für Informatiker“, welches einen Überblick über die verschiedenen Berufsfelder gibt, erhalten. Auch hier ist das Kontingent wieder begrenzt und die Bestellungen werden nach Eingang bearbeitet.
- Dreihundert Welcome-Beutel für Erstsemestrige von Shpock
 - Die Flohmarkt-App Shpock würde uns gerne mit 300 Shpock-Beuteln mit coolen Sprüchen für die Erstsemester unterstützen.
- Ankündigung Musikdatenanalyse
 - Wir werden gefragt, ob wir auf die Vorlesung “Musikdatenanalyse“, welche vom 26.09.-30.09.2016 stattfinden wird und für die eine Anmeldung nötig ist, in unserem Fachbereich hinweisen können, da für die 5 Plätze, die für Informatiker frei gehalten werden, erst eine Anmeldung vorliegt.
- Veranstaltungsangaben O-Phase WiSe 2016/17⁶ / Erstsemesterportal Lehramt online
 - FTB⁷ schlägt vor unseren Link auf der Seite des DoKoLL⁸ bezüglich der O-Phasen, welcher momentan auf die Startseite des Wikis verweist, durch einen Link zu ersetzen, der direkt auf unsere O-Phasen Wikiseite verweist, da viele Erstis die Informationen unter dem Reiter “Vor dem Studium“ anscheinend nicht finden.
- Rechnung für TeckNet Produkte an mich/KIF e.V.⁹ vermisst
 - Felix Schäfervermisst zwei Rechnungen für TeckNet Produkte und fragt nach, ob die einer im Büro gefunden hat.

4. Berichte

Beginn des TOPs: 14:27 Uhr

- Hendrik Klöß:
 - Hatte Geburtstag, es gibt gleich Muffins.
- Dennis Ochocki:
 - Das Linux-Magazin hat Geld abgebucht, jedoch darf bei uns leider nichts abgebucht werden. Es wurde mit den Verantwortlichen telefoniert und nächstes Mal wird dies anders gehandhabt.
 - Die verschiedenen Geld-Töpfe sind fertig, nun kann eingesehen werden in welchem Topf sich noch wie viel Geld befindet.
 - Es wurden Bierbänke für den LS7¹⁰ als verliehen eingetragen, jedoch wurde die Mail nicht beantwortet.
 - Sebastian L. Hauer: Die Person wurde persönlich informiert. Dies wird gleich in meinem Bericht angesprochen.
- Rico van Endern:
 - François Hoffmann und Moritz Pfalzgraf müssen noch ihre Sprechzeiten für die vorlesungsfreie Zeit eintragen.
- Lena Krieg:
 - Die Kühlschränke sind leer und einer ist im Müllraum.

6 Orientierungsphase des Wintersemesters 2016/2017

7 Frank Thorsten Breuer

8 Dortmunder Kompetenzzentrum für Lehrerbildung und Lehr-/Lernforschung

9 Konferenz der Informatikfachschaften e.V.

10 Lehrstuhl 7 – Lehrstuhl für Graphische Systeme

- Sebastian L. Hauer:
 - Nach Anfrage beim AStA¹¹ zum Protokoll 380 wurde bestätigt, dass dieses derzeit so zulässig sei, es jedoch sehr freundlich wäre den Namen Maurice Buchsein durch den Spitznamen Moe zu ersetzen, damit der Name beim Googlen nicht direkt ins Auge springt. Moe wäre damit ebenfalls einverstanden, wenn so verfahren würde.
 - Der AStA hat außerdem angemerkt, dass Protokolle immer erst beschlossen werden müssen, bevor sie veröffentlicht werden. Wir werden von nun an so verfahren.
 - Es wurde erfragt, dass Posten im FsR¹² nicht gewählt, sondern benannt und anschließend von der benannten Person angenommen werden sollten.
 - Der AStA war sehr erstaunt über das Führen eines Beschlussbuches. Dies mache sonst wohl kaum eine Fachschaft.

5. Finanzstatus

Beginn des TOPs: **14:35 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Unser Finanzreferent möchte dem FsR und der Fachschaft einmal im Monat einen Überblick über unsere aktuellen Finanzen geben.

Finanzen:

Gebundenes Geld: 2559,97 Euro

Ungebundenes Geld: 2327,47 Euro

Insgesamt: 4887,44 Euro

Diskussion:

- Eventuell sollte man ein Ablaufdatum für die Beschlüsse der Töpfe mit in die Übersicht einpflegen.
- Eine Übersicht einmal im Monat wäre super, wenn es Dennis Ochocki nicht zu viel Zeit kostet.

6. FVV¹³-Rahmenprogramm

Beginn des TOPs: **14:43 Uhr**

Vorstellung des TOPs:

Der für das FVV-Rahmenprogramm genutzte Topf war per Beschluss an das Datum einer alten FVV gebunden. Es wird gebeten dafür einen neuen Beschluss zu fassen.

Beschluss:

11 Allgemeiner Studierendenausschuss

12 Fachschaftsrat

13 Fachschaftsvollversammlung

Der FsR¹⁴ stellt 54,64 Euro für ein FVV¹⁵-Rahmenprogramm zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0
Angenommen		
Wahlberechtigte anwesend: 12		

14:49 Uhr: Tim Garstecki verlässt den Raum.

7. Kühlschränke

Beginn des TOPs: 14:49 Uhr

Vorstellung des TOPs:

Das bis Freitag vorgesehene Ausräumen und Abschalten der Kühlschränke in der Küche ist bis Sonntag Mittag nicht geschehen, somit haben Lena Krieg und Jakob Vogt dies dann erledigt, obwohl verantwortliche Personen informiert wurden. Alle im Kühlschrank enthaltenen Lebensmittel wurden entsorgt und der Kühlschrank, der durch die Elektroprüfung gefallen ist, steht nun im Müllraum und kann interessierten Personen angeboten werden.

14:52 Uhr: Tim Garstecki betritt den Raum wieder.

Diskussion:

- Niemand hat etwas dagegen, wenn die Kühlschränke auch vollständig entsorgt werden.
- Es kommt die Frage nach dem Bedarf eines neuen Kühlschrank auf.
- Es wird überlegt B-Ware, Ausstellungsstücke und über Mitarbeiterrabatte einen neuen Kühlschrank zu kaufen.
- Es wurde vorgeschlagen die Kühlschranknutzung allgemein etwas einzuschränken, was jedoch nach kurzer Diskussion verworfen wurde, da sich ansonsten beispielsweise eine AG Kühlschranklagerung finden würde.
- Erstmal keinen neuen Kühlschrank zu haben wäre nicht schlimm, da gerade nicht unbedingt ein Bedarf besteht.

Meinungsbild:

14 Fachschaftsrat

15 Fachschaftsvollversammlung

Brauchen wir einen neuen Kühlschrank?

1. sofort
2. später

1.	2.	Enthaltung
7	7	2

-
Wahlberechtigte anwesend: 16

15:06 Uhr: Dino Kussy verlässt den Raum.

Da die Meinung doch sehr gespalten ist, geht an alle der allgemeine ToDo sich über günstige Kühlschrankangebote zu informieren und bitte vorzutragen. Sollte jemand gute Angebote haben, so kann dies dann zu einer anders gewichteten Entscheidung führen.

Neuer **ToDo**: Nach Kühlschränken erkundigen.

8. Zeitschriften

Beginn des TOPs: 15:07 Uhr

Vorstellung des TOPs:

Vor zwei Jahren gab es eine Umfrage dazu welche Zeitschriften im CZI¹⁶ denn erwünscht seien. Dazu wurden jetzt Angebote eingeholt.

Die Titanic bietet uns mit einem Studentenrabatt ein monatliches Abo für ein Jahr mit 39,60 Euro.

Die Make bietet uns leider keinen Studentenrabatt und ein zweimonatliches Abo für ein Jahr mit 58,45 Euro.

15:09 Uhr: Dino Kussy betritt den Raum wieder.

Diskussion:

- Es wird gefragt, ob eine aktuellere Umfrage denn nicht repräsentativer sei.
 - Da vor zwei Jahren die Zeitschriften auch bereits für einen längeren Zeitraum bedacht waren, sieht man die Aktualität der Umfrage noch als gewährleistet.
 - Die damaligen Studierenden, die diese Zeitschriften wünschten, studieren in der Regel immer noch hier.
 - Die Nachfrage nach dem Make-Magazin hat sich nach Wahrnehmung einiger Anwesender vermutlich sogar noch verstärkt.

- Es kommt die Frage auf ob die Abonnements für ein Jahr beschlossen werden sollen oder auch längerfristig.

¹⁶ Chaos/Couch Zentrum Informatik

- Da der nächste FsR¹⁷ nicht an die Beschlüsse des vorherigen FsR gebunden ist, können die dann selbst entscheiden die Abonnements weiterzuführen oder zu beenden.

Neuer **ToDo**: Der Finanzreferent lässt sich die Angebote zukommen und auf der nächsten Sitzung wird dann darüber entschieden.

9. Nicht öffentlicher TOP

Beginn des TOPs: 15:16 Uhr

15:16 Uhr: Kristin Aubel, Tim Garstecki und Timo Cramer verlassen den Raum.

Nicht öffentlich.

16:07 Uhr: Kristin Aubel, Tim Garstecki und Timo Cramer betreten den Raum wieder. Philipp Dittrich verlässt den Raum.

10. Newsletter

Beginn des TOPs: 16:08 Uhr

Hier ist nichts passiert.

11. Sonstiges

Beginn des TOPs: 16:08 Uhr

- Es wird nach einer Anweisung zum Protokoll 380 erfragt.
 - Das Protokoll wird weiterhin bis zur nächsten Sitzung verzögert, wo dann noch einmal mit der betroffenen Person geredet wird.
- Ist der AStA¹⁸ der Auffassung, das nur Beschlüsse im Protokoll sein müssten?
 - Ja, theoretisch müssten nur Kerninformationen und die Ergebnisse der Abstimmungen in den Protokollen stehen.

16:11 Uhr: Philipp Dittrich betritt den Raum wieder.

- Wie steht es um die Event-AG?

¹⁷ Fachschaftsrat

¹⁸ Allgemeiner Studierendenausschuss

- Alexander Friedrich ist effektiv nicht mehr in der Event-AG tätig, da seine Veranstaltungen öfters zu ungeplant waren.
- Bei Veranstaltungen bleibt eigentlich die ganze Arbeit an Inessa Azizova und Rico van Endern hängen, da, trotz Nachfrage auf dem Fachschaftsflur, sich seltenst freiwillige Helfer finden.
- Eventuell wäre eine Mail über die Mailingliste Fsinfo sinnvoll, damit andere die Möglichkeit bekommen in der Event-AG tätig zu werden.
- Da die Finanzen nicht von der Event-AG selbst verwaltet werden dürfen und bei der Fachschaft liegen, ist es derzeit sehr schwierig eigenständig zu handeln, da man nicht direkten Zugriff auf das Geld hat.
 - ➔ Es wird auf der nächsten Sitzung noch einmal eingehender darüber geredet.
- Es geht die Bitte am 17. August 2016 jemanden für die Ausleihe von Bierbänken und dem Grill im FsR¹⁹-Büro zu haben.
- Wir machen auf der Sitzung am 30. August 2016 Protokollantennachwahlen.

16:18 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.